



八島っ子



2025年(令和7年) 6月2日 6月号



八島小学校 学校だより

八島 HP

熱中症警戒アラート発出頻度が増えました。こまめに休憩・水分補給をしてください。

平和学習と家庭学習強化月間

校長 石垣 永一

地域行事であるハリー(海神祭)も終え、季節は六月に入りました。六月は「平和について考える月」であると同時に「家庭学習強化月間」の取り組みにも力を入れて参ります。

先の戦争において約二十万人が犠牲となった沖縄戦において日本軍の組織的戦闘が終わったとされる六月二十三日を沖縄県では「慰霊の日」と定め、学校は休日となります。その日は、恒久平和を願い糸満市の摩文仁の平和祈念公園で開かれる沖縄全戦没者追悼式を始め、各地域においても戦没者追悼式が行われます。石垣島においても八重山の戦争とも言われている戦争マリアアで多くの方々の尊い命が失われました。石垣市においても戦争の悲惨さと平和の尊さを若き世代に継承していくことを目的とし「石垣市全戦没者追悼式並びに平和祈念式」が毎年行われ、式典当日には各学校の児童・生徒による献花が行われ、本校からも全児童を代表して児童会役員が参加、恒久平和を願い献花を行うことになっております。また八島小学校においても、慰霊の日を前に六月二十日(金)の二・三校時目に恒久平和を願い平和集会を開きます。今年の平和集会は、八重山戦争マリアアを語り継ぐ会の西村幸吉氏を講師として本校にお招きし、平和について考えます。この日は六月の授業参観日でもありますので、保護者の皆様もご参加頂けますと幸いです。六月は平和について考え、一人一人が出来る平和について考えを深められる月となれるよう取り組みます。

六月二日から一ヶ月間、「八島っ子家庭学習強化月間」がスタートします。「自分の目標 将来の夢や得意できるようにしたいこと」を立て、自分の課題にあった家庭学習の計画・実施、授業と連動した家庭学習を意識する機会」等のねらいのもとに取り組みます。月間中は、家庭学習と各学級、日替わり輪番制でノートを回して学習する「リレーノート」の取り組みを行います。今年には職員室前のパネルに各学年のお手本となる児童のノートを「グッドノート」として掲示、紹介を予定しています。校長、教頭、学力向上推進担当も「リレーノート」に目を通し、頑張りを認め、励ましていけたらと考えています。本取組では、将来の夢、なりたい自分に近づくために必要な学習を一週間のスケジュールとして計画し、自己調整しながら学習を進めていく「自学自習力の育成」と併せて石垣市推進「勇気づけの教育(自己肯定感の高まり)」にも結びつけ取り組んで参ります。自己肯定感とは「ありのままの自分を肯定する、好意的に受け止めることができる感覚」のことです。自己肯定感が高まると常に前向きな気持ちを持ち行動ができ、寛容な心も育まれ、結果、円滑な人間関係を築けるようになります。子どもたちを取り巻く全ての環境において、頑張った過程を認め、励ましてあげることで自己肯定感を高めるために大切だと言われております。本取組をとおし、親子で家庭学習を進めてもらう中で、子どもたちの頑張りを是非、見つけ、認め、励まして頂きますようお願いいたします。学校より家庭学習強化月間の取組についてのお便りを配布します。本取組へのご理解とご協力をお願いいたします。

春の遠足



令和7年5月2日(金)晴天に恵まれ、春の遠足が実施されました。5・6年生は、船で黒島へ渡り、「黒島研究所」を見学することができました。海の生き物の生態などに興味を持ち、目を輝かせながら学んでいました。また、1年生から4年生までは、真栄里公園で、レクリエーションをして楽しみました。笑顔いっぱい楽しい遠足となりました。



【1~4年生 真栄里公園】



【5・6年生 黒島】



生活朝会



5月の生活目標
元気よくあいさつや
返事をしましょう



令和7年5月7日(水)朝の時間 体育館にて生活朝会が行われました。
金城淳教諭から「八島っ子あたりまえの10か条」第4条返事について・第1条「あいさつ」について確認がありました。
「はい」の仕方にも…「はい」「はい」「はい」といろいろあるけれど、八島っ子みんな「はいっ!」と気持ちのいい返事ができるようにしましょう。と、話がありました。
そして、「ハロー」「ニーハオ」「グーテン ダーク」など、世界各国のあいさつの紹介がありました。あいさつのはじめの一步。誰でも、仲良くなるために、「あいさつ」の言葉を「あかるく」「いつでも」「さわやかに」「つづけよう」と、あいさつのコツを、教えてもらいました。
「おはよう」「ありがとう」など、気持ちのいいあいさつでつながる素敵な出逢いを大切にできる八島っ子になってほしいと思います。

日曜授業参観・PTA総会・学級懇談会



令和7年5月11日(日)
日曜授業参観に併せてPTA総会と学級懇談会が開催されました。
大雨の中の開催となりましたが、足を運んでいただき、誠にありがとうございました。今年度最初の授業参観とあって、たくさんの方々の保護者の方々にお越しいただき、子ども達の学習の様子を見てもらうことができました。
また、令和7年度PTA総会においては、議案事項の審議や承認・新役員が決まりました。学級懇談会では、保護者の皆様と学級担任の話し合いが持たれ、有意義な時間となりました。令和7年度、保護者、地域の皆様と学校の教職員が、共にスクラムを組んで子ども達のため、に頑張っていきたいと思っておりますので、ご協力ご支援よろしくお願ひします。



- 2日(月) 家庭学習強化月間開始
平和月間、委員会活動
- 4日(水) 校長講話
- 5日(木) スクールカウンセラー来校
- 9日(月) クラブ活動
- 11日(水) 生活集会
尿・ぎょう虫二次検査
- 12日(木) 尿・ぎょう虫二次検査
- 17日(火) 2年生まち探検
- 18日(水) 児童集会
- 19日(木) お弁当の日
4年生社会科見学

- 20日(金) 授業参観日・平和集会
- 23日(月) 慰霊の日
- 24日(火) 教育相談週間
(～7月4日まで)
- 25日(水) 研究授業(4年1組)
4-1以外4校時(給食有り)
- 27日(金) ハーリー体験学習・魚さばき体験(予定)



ハ島っ子クリーン大作戦

令和7年5月15日(木)5校時
ハ島小学校クリーン大作戦が行われました。
少し蒸し暑い中ではありましたが、各学年分担区域のゴミ(ペットボトル・燃やさないゴミ・瓶・缶等)を拾い集めることができました。
海神祭前にクリーン作戦が実施でき大変嬉しく思います。少しでも地域に貢献したいという子ども達の頑張っている姿が見られました。
ハ島っ子の皆さんありがとうございました。



令和7年5月26日(月)5校時に、池田元さんを講師にお招きし、ハーリーについて1・2年生が勉強しました。
実際のハーリー競漕で、海人が着る衣装も見せていただきました。子ども達は、お話を聞いて、地域の伝統行事を身近に感じていました。
池田様、優しく丁寧に教えてください、ありがとうございました。

ハーリーのお話



第1回 家庭学習強化月間スタート!

期間: 6月2日(月) ~ 30日(月)



家庭学習で一歩前へホップ!

本校では、学期に一回家庭学習強化月間を設定しています。自分の課題にあった家庭学習の取組を通して、自分の夢の実現に向けて一歩前進できる力を培ってほしいと願っています。取組の一つに、「リレーノート」があります。今年度は、リレーノートの点検を、担任以外の校長先生などが行う予定です。学校全体で、子ども達のがんばりを認め、励ましていきたいと考えています。詳しくは、「ホップ・ステップ・ジャンプ学推便り」をご覧ください。
子ども達の学力を定着させるためには、授業と連動した家庭学習が大切となります。ぜひ、お子さんへの励ましの声かけをよろしくお願ひ致します。

ふれあいタイム

「紙芝居が始まるよ!」



令和7年5月20日(火)の昼休み時間に突然始まった校長先生の読み聞かせに、遊びに行こうとしていた子ども達も、興味津々。足を止めてじっくり聞いていました。
お天気のいい昼下がりに行われたせせらぎ広場での「ふれあいタイム」では、ほっこりのかな優しい時間が流れていました。

